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! ! ! !他险些被中国男篮遗忘，但他昨晚用爆
发式的表现，证明自己还好没被遗忘。昨晚中
国男篮蓝队 !"比 !!险胜澳大利亚联队，而
这场比赛的最大功臣，就是替补进入国家队
的浙江队小将吴前，他三分球 "投 #中砍下
全场最高的 $%分。
“我今天外线能投这么多三分球，还是取

决于队友给我的掩护质量很高，所以我才能
有投篮机会。应该说今晚手感挺好的，杜指导
在场下也给我树立信心，让我上场遇到空位
就大胆去投。”赛后吴前谦虚地说自己有些超
常发挥，他表示作为年轻球员，最重要的就是
去拼，只有这样才能在比赛中不怯场，“我们
都那么年轻，每场比赛都得去拼，这样才能让
自己放得开。”
目前蓝队的几名后卫中，于德豪在深圳

队是替补，吴前以前曾进入国家队大名单但
没打过比赛，赵岩昊去年也是进了国家队一
场比赛都没打，现在杜锋给了他们表现机会：
“年轻球员最好一点就是拼，今天他们在场上
表现不错，证明了自己的能力和价值。”

今年 $&岁的吴前堪称浙江男篮本土当
家球星，他上赛季场均能够拿到职业生涯新
高的 '%($分，是球队本土头号得分手。在今年
%月初双国家队公布集训名单之时，吴前的名
字并没有出现在任何一支球队当中，他是今
年 !月初才增补进蓝队的。临时被征调入国
家队，入队仅一个月，吴前用 )记三分砍下 $%

分的疯狂表演，再次印证了那句名言：机会永
远都是留给有准备的人。 本报记者 李元春

! ! ! !曾三次夺得世界业余围棋比赛冠军的胡
煜清，是上海最有影响力的业余围棋高手，至
今仍是国内业余围棋的“四大天王”之一。本
届全运会，他被认为是围棋业余男子个人项
目的夺冠热门选手，但昨天比赛的结果却让
他有些遗憾，胡煜清最终名列第五。
“其实赛前一看比赛规则，我就感到要拿

冠军会特别难。一天连下五盘，二十秒走一
步，强度这么高的超快棋，是我们这些参赛选
手之前谁也没下过的。这样的赛制，偶然性很
大，就看谁临场发挥得更好一些。”
比赛的结果也确实如此。最终拿冠军的

江苏选手刘云程，此前从未拿过国内业余大
赛的冠军。他在第三轮的比赛中幸运地抓住
了胡煜清的一次失误，晋级四强。
赛后谈到这一局部计算上的失误，胡煜

清后悔得直摇头。“如果是正常时间的比赛，
肯定不会出现这样的问题。由于没有时间细
算，只能凭感觉下。再说大家的水平确实也很
接近，明显落到下风后就很难扳回来。”
谈到首次参加全运会的感觉，胡煜清说：

“全运会是一次独特的体验，以前每天最多下
两盘棋，现在一天连下五盘，非常刺激。”输棋
后虽然有些难过，最后两轮争夺第五名的比
赛胡煜清仍下得兢兢业业。“既然来了，就要
尽量发挥出自己的水平。赢四场输一场，最终
的结果还是能接受的。”

已经 &*岁的胡煜清是国内业余棋坛的
长青树。今年参加了 %个国内业余比赛，夺得
了两个冠军。最近三年还在国内比赛中多次
战胜职业棋手。这么好的成绩，当初为何没有
成为职业棋手呢？
“和现在许多棋下得很好的棋童一样，快

到高中时总会面临选择。我当时的选择是读
书，最终考进上海财大。我 '*岁时曾参加过
一次全国升段赛，最终排名 '+。那一年前 '$

名可以入段。”
虽然没能成为职业选手，胡煜清在业余

围棋界闯出了一片天地。现在，他已把主要精
力投入到青少年选手的培养。他和另一上海
业余好手刘轶一共同组建了一个围棋俱乐
部，每年在那里学棋的棋童多达四五百名。
“几年下来，我们培养出了一些好的苗子。像
去年升段赛第一名王星昊、去年国少队选拔
赛第一名黄明宇，都是我们俱乐部的学生。”
本报记者 王志灵 !本报天津今日电"

今晨直落两盘轻取对手

彭彭彭帅帅帅晋晋晋级级级温温温网网网333222强强强
! ! ! !彭帅，温布尔登中国女单仅存硕果。北
京时间今天凌晨，在温网第二轮比赛中彭
帅以两个 ! 比 $ 横扫西班牙球员纳瓦罗。
彭帅也成为唯一一位打入女单第三轮的中
国选手。
纳瓦罗曾排名高居世界前十，不过她个

人更擅长的场地为红土。两人最近一次交手
是马德里赛，当时纳瓦罗逆转取胜。本场比
赛，彭帅全场四度破发，没有让对手拿到一
个破发点，耗时 !&分钟便轻松取胜。“草地
比赛的特点之一就是常常可以速战速决。教

练赛前就告诉我要找机会尽量前压进攻，草
地上球速比较快，感觉对手不是很适应。”彭
帅对自己的表现比较满意。毕竟，已经有好
几年她没能打进大满贯赛的 &$强，“再加上
之前的伤势比较严重。现在打完球我的身体
还会有反应，每天都需要做针灸。”彭帅去年
进行的手术结果，比预想中理想许多。让她
深感幸运的是，她还去了德国做了神经干细
胞。这项新技术，临床只有一年半的时间。
伤势恢复不错，更有新援助阵。彭帅在

去年底邀请法国人佩莱加入自己的教练团

队，她表示新教练为自己带来了很多积极的
变化。“他原先是带男选手的，所以从他身上
我学到了许多新东西。从去年天津冬训时到
现在，他一直跟着我。这中间我状态有起伏，
未来我也不知道会如何，但非常感谢他在我
最需要支持的时候与我合作。”彭帅的下轮
对手将是世界排名第二，志在冲击冠军及揽
下世界第一宝座的哈勒普。“打哈勒普肯定
会尽全力去拼。不过其实能回来打球已经很
开心了。现在是从零开始，走一步是一步，然
后去挑战自己的极限。”首席记者 华心怡

上海业余围棋选手胡煜清首次参加全运会

一天下五盘棋很刺激
津门 起来动

男篮蓝队胜澳大利亚联队

7记3分 小将吴前爆发
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! ! ! !燃情海天间，挑战无
极限，铁人三项赛正被越
来越多热爱运动的人追
捧。近日，由凌烟体育承办
的上海·明珠湖铁人三项
赛上，有不少“铁娘子”的
身影，她们乘风破浪，一改
女性的柔弱，同男选手一
争高下。

人人都可来参与
比赛当天，王玲君起

了个大早，清晨 !点就来
到位于崇明岛最大的淡水
湖明珠湖，做起了热身运
动，“这里空气清新，湖水
清澈见底，能在如此秀丽
的赛道上比赛是一种享
受。”

&小时后，比赛正式
开始，选手们争先恐后跃
入水中，五颜六色的泳帽
点缀于清澈的明珠湖。只
见王玲君奋力划动双臂，
激起无数水花。上了岸，她
换上骑行鞋，戴上骑行帽，
蹬上自行车便开始驰骋在
乡间小道上。而最后一项
跑步，王玲君丝毫没有放
慢速度，甚至一路反超了
不少男选手。高举双臂，王玲君咬紧牙关，冲
过了终点线。“不管成绩怎样，只要坚持完赛，
都是值得骄傲的。”
去年 $月，王玲君加入一个铁三俱乐部。

女性练铁三，并不容易，比如生理期间，她不
得不暂停训练，绷紧的弦松了之后便很难拉
紧，每次休息完，她就会产生惰性，不想去训
练。好在有队友督促，王玲君坚持了下来。&

个月后，她完成了人生第一次半程奥林匹克
标准距离的铁人三项赛。

亲自尝试后，王玲君发现，铁三的门槛
并不高，只要会游泳，且有辆自行车，就能
去参赛。不过，要想炼成“铁人”，就需要大
量时间训练，当然，还需要有一定的经济基
础支持。

谁说女子不如男
身材紧实、小麦肤色的卞蓓莉，一看就很

专业。她以 $小时 &+分 ''的成绩，获得了当
天女子全程组冠军。

卞蓓莉曾经是一名专业游泳运动员，但
日复一日的训练，让她备感枯燥。退役后，整
整 '!年的时间里，卞蓓莉远离泳池。

促使卞蓓莉重新投入运动的原因是减
肥，体重一度达到 )"公斤。机缘巧合下，她开
始接触铁三这项新颖的运动。“铁三将游泳、
自行车和长跑结合起来，平衡锻炼三个项目，
让人尽可能保持运动新鲜感。”每天清晨 %

点，当别人还在梦乡时，卞蓓莉已经在打卡跑
步；午休时，她在健身房里挥汗如雨。

卞蓓莉说：“作为业余铁人三项选手，希
望能够影响到更多的朋友们加入，尤其作为
中国女性，我们也可以很强大。”

实习生 陈慧琴 本报记者 陶邢莹
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